

Affluence au VERGER DES VIENNES.

De mémoire de Croqueurs jamais le verger des Viennes n'avait connu une telle affluence sur une seule journée. Dimanche 20 septembre 2019, de 10 h à 18 h, ce sont près de 400 personnes qui sont venues découvrir ce verger dont l'ambition est de devenir un lieu de conservation pour les variétés auboises anciennes. Aujourd'hui 26% des 176 arbres qui composent le verger (113 pommiers et 63 poiriers) sont des variétés locales. L'équipe composée de Christian, Patrick, Guillaume, Pierre, Hervé, bichonne cet écrin de verdure: elle n'a pas ménagé ses efforts pour que le verger présente son meilleur aspect, pour que les visiteurs soient bien accueillis et qu'ils puissent disposer d'un maximum d'informations. Pour se faire l'équipe du verger, animé par Hervé Don, a bénéficié du renfort d'autres Croqueurs : Julie, Michèle, Annick, Rolland, Jean, Alexis, Luigi, Camille, venus prêter mains forte pour tenir la librairie, vendre à prix très modique les différentes variétés de pommes qui avaient été ramassées ces dernières semaines, faire visiter le verger et répondre aux nombreuses questions des visiteurs. Nombre de ceux-ci étaient loin de soupçonner que notre terroir disposait d'une telle richesse de variétés et ont pu découvrir les différentes formes de pommiers.



Pour la première fois, une pressée de pommes a eu lieu et le jus produit a eu un tel succès que les pommes sont venues à manquer pour répondre à la demande. Qu'à cela ne tienne notre Président Gildas, présent à nos côtés pour cette très belle journée n'a pas hésité à grimper dans un «Signe Tillisch» de plein vent pour faire tomber les pommes mûres et pouvoir recommencer une pressée. Si ce n'était l'objet de notre association on pourrait dire que notre Président à la... pêche.



Le grand beau temps était au rendez-vous et les visiteurs ont pu observer les effets de l'évolution climatique. Certains pommiers portant des fruits mûrs font une deuxième floraison et de nouvelles petites pommes sont mêmes en formation... Grâce à sa situation, dans la coulée verte en bordure des Viennes, le verger n'a pas trop souffert de la sécheresse et de très beaux fruits ont été produits sur certains arbres. Nous avons ainsi exposé une pomme BELLE DE BOSKOP de 563 g (verger ancien) et une poire BEURRE STERCKMANS de 356 g (cordon nouveau verger). Des visiteurs se sont montrés intéressés par l'action de notre association et quelques-uns pourraient nous rejoindre. D'ores et déjà nous donnons rendez-vous pour les journées du patrimoine 2021.

Pierre Mathieu